

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 31 mai au 06 juin 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

La croissance du PIB tombe à seulement 0,1% du PIB, la baisse de la consommation des ménages freinant l'économie australienne

L'économie australienne a pratiquement stagné au cours du trimestre de mars, l'augmentation du coût de la dette des ménages ayant freiné la consommation et contré les dépenses supplémentaires des gouvernements. Par habitant, le PIB s'est contracté pour le cinquième trimestre consécutif, reculant de 0,4 % en mars et de 1,3 % par rapport à l'année précédente. L'investissement trimestriel des entreprises a aussi diminué pour la première fois depuis juin 2020. La consommation a pourtant été soutenue par plusieurs grands événements pendant le trimestre (concerts de Taylor Swift et Pink, Grand Prix).
The [Guardian](#) ; [News.com](#) ; [9news](#)

Les salaires minimaux sectoriels et le salaire global vont augmenter de 3,75% après la décision de la Fair Work Commission (FWC)

Cela représente une augmentation de 33 AUD du salaire minimal hebdomadaire, qui concerne 20,7% de la population active. Toutes ces hausses, effectives au 1er Juillet, devraient toucher près d'un quart des salariés. D'après la commission, l'impact sur l'économie globale sera limité, car la masse salariale touchant le salaire minimum ne représente pas l'ensemble des travailleurs du pays, ce sont principalement des travailleurs en temps partiels, des femmes, ou des vacataires.

La FWC a déclaré que la hausse des coûts de la vie et le taux d'activité ont motivé cette décision. Les salaires minimaux réels restent en-deçà de leurs niveaux d'il y a 5 ans. [ABC](#) ; [AFR](#)

Les utilisateurs de services « buy now, pay later » devront faire l'objet d'un contrôle de leur solvabilité selon une nouvelle proposition de loi

Cette loi, présentée au Parlement ce mercredi, soumettrait les prestataires de services « buy now, pay later » comme AfterPay, Zip ou Klarna au Credit Act, et ils devront être titulaires d'une licence de crédit. Cette proposition devrait permettre la protection des utilisateurs tout en conservant la compétition et l'innovation dans le secteur. Les prestataires devront contrôler la solvabilité de leurs clients, mais la barre fixée devrait permettre un accès toujours large à ces solutions. Les entreprises du secteur ont accueilli favorablement ce projet. [ABC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le gouvernement s'apprête à signer trois accords du cadre économique indo-pacifique (IPEF) à Singapour

Le ministre du commerce Todd McClay et le ministre du changement climatique Simon Watts se sont rendus à Singapour pour signer trois accords de l'IPEF, dont les 14 partenaires représentent 40 % du PIB mondial et 50 % des exportations néo-zélandaises, notamment en Australie, au Bruni Darussalam, aux Fidji, en Inde, en Indonésie, au Japon, en Corée du Sud, en Malaisie, aux Philippines, à Singapour, en Thaïlande, aux États-Unis et au Viêt Nam. Ces accords mettent l'accent sur la lutte contre la corruption et les normes de travail dans la région, ainsi que sur le renforcement de la coopération fiscale internationale afin de créer un climat d'investissement sûr et transparent dans la région indo-pacifique. [Beehive](#)

Le gouvernement souhaite connaître l'avis des entreprises sur les modifications apportées à la loi sur les congés

La ministre des relations professionnelles et de la sécurité, Brooke van Velden, publiera en septembre un projet de modifications que le gouvernement entend apporter à la loi sur les congés afin de mieux soutenir les employeurs et les entreprises. La ministre a déclaré : "Je sais que de nombreuses personnes sont frustrées par la loi sur les congés. Nous avons besoin d'une loi que les entreprises puissent mettre en œuvre et qui permette aux travailleurs de comprendre facilement leurs droits. ». [NZ Herald](#) ; [Beehive](#)

Faciliter l'investissement en Nouvelle-Zélande

Selon David Seymour, le ministre associé des finances : « La Nouvelle-Zélande est actuellement classée comme ayant la politique d'investissement direct étranger la plus restrictive des pays de l'OCDE (...). Les délais de traitement sont actuellement trop longs, ce qui constitue un obstacle pour les investisseurs. ». David Seymour a adressé une nouvelle lettre de directive ministérielle à Land Information New Zealand (LINZ) pour accélérer les délais de traitement des consentements dans le cadre de la loi sur les investissements à l'étranger. Cette lettre directive prévoit que LINZ, l'organisme de réglementation chargé de l'application de la loi sur les investissements à l'étranger, traitera 80 % des demandes d'autorisation en moitié moins de temps que les délais de décision prévus par la loi. [Beehive](#) ; [The Press](#)

PACIFIQUE

Les Fidji mettent en place des mesures fiscales pour sortir des listes des organisations internationales

Le pays a officiellement rejoint le Inclusive Framework on Base Erosion Profit Shifting de l'OCDE et du G20, initiative luttant contre l'évasion fiscale et promouvant des pratiques fiscales équitables. Ceci permettrait aux Fidji de restaurer leur réputation en termes de fiscalité, alors qu'elles sont entrées sur la liste noire de l'UE en 2019 après que le dernier gouvernement ait introduit des incitations fiscales non conformes aux standards européens. Les Fidji participeront à l'initiative des « deux piliers », devant mener à terme à une fiscalité plus équitable des entreprises à l'international. [Fiji Times](#)

La Commission Européenne propose de réintroduire définitivement l'obligation de visa pour les citoyens de Vanuatu

Cette décision fait suite à des discussions entre autorités depuis mai 2022, date à laquelle la Commission a estimé que les programmes de citoyenneté accordée aux investisseurs du Vanuatu représentaient un risque pour la sécurité de l'Union européenne (UE) et de ses États membres. Ces risques comprendraient l'infiltration du crime organisé, le blanchiment d'argent, l'évasion fiscale et la corruption. Le Vanuatu, à l'instar de 64 autres pays extra-européens, était dispensé de visa pour des séjours de courte durée dans l'espace Schengen. Cette dispense expire le 3 août 2024, et son renouvellement est à l'examen par le Parlement Européen et le Conseil de l'UE. [Daily Post](#)

Dans le sillage de la mise en liquidation d'Air Vanuatu, le gouvernement cherche des solutions pour les employés et les lignes aériennes concernées

Le gouvernement a ouvert les enchères pour l'accès des compagnies aériennes aux lignes auparavant desservies par Air Vanuatu. Fiji Airways a annoncé cette semaine être intéressée par les lignes nationales Port Vila-Tanna et Port Vila-Santo. La ligne Brisbane-Santo est aujourd'hui disputée par Virgin Australia et Air Nauru, alors que le gouvernement australien devrait statuer sur les positions de Qantas et Jetstar dans les semaines qui viennent. La déclaration du gouvernement sur le futur d'Air Vanuatu est attendu, alors que 175 emplois ont été supprimés dans le cadre de la restructuration de la compagnie. Le gouvernement du Vanuatu les accompagne dans leurs reconversions. [Daily Post](#) ; [Daily Post](#)

En visite aux Fidji et à Niue, le Premier ministre néo-zélandais annonce de nouveaux objectifs économiques et projets de coopération économique dans la région

S'arrêtant d'abord à Niue, Christopher Luxon a soutenu l'auto-suffisance économique du Niue au long terme, ainsi que le débat concernant son indépendance vis-à-vis de la Nouvelle-Zélande avec laquelle le Niue est en libre association. Le pays fait face à un déficit de de 15 M NZD (8,5 M EUR), et à des coupures d'électricité récurrentes. Aux Fidji, M. Luxon a annoncé près de 27M NZD de projets dans le pays, ainsi qu'une exemption de visa de transit pour les fidjiens en visite aux Fidji. Il a de plus fixé comme objectif d'atteindre 2 Mds NZD d'échanges commerciaux bilatéraux d'ici 2030, contre 1,4 Mds NZD aujourd'hui. [RNZ](#) ; [RNZ](#) ; [Beehive](#)

- Focus sectoriels -

Actualités énergies et développement durable

Le gouvernement fédéral investit 84.5 M AUD dans la révision de la norme d'efficacité des véhicules

La nouvelle norme d'efficacité des véhicules (NVES) qui vient d'être adoptée par le Parlement australien offrira l'opportunité aux usagers de conduire des voitures plus propres et moins coûteuses. Les automobilistes pourront bénéficier de nouvelles options visant à améliorer la consommation de carburant de leur véhicule, leur permettant ainsi d'économiser de l'argent tout en réduisant leur empreinte environnementale grâce à des émissions de gaz à effet de serre réduites. [DCCEEW](#)

Rio Tinto investit 215 M AUD dans une installation de réduction des émissions de carbone du processus de fabrication de l'acier

Selon le CEO Simon Trott, « Il s'agit d'une installation qui pourrait jouer un rôle essentiel dans la transition du monde vers l'absence totale d'émissions ». En effet, cette nouvelle méthode de traitement du minerai de fer consiste à utiliser de la biomasse brute et l'énergie de fours à micro-ondes au lieu de la combustion au charbon pour transformer le minerai de fer en acier. Cette nouvelle technologie « a le potentiel de réduire les émissions de carbone du processus de fabrication de l'acier de 95 % par rapport aux méthodes actuellement utilisées », a déclaré M. Trott. [ABC News](#) ; [AFR](#)

Le ministère de l'environnement Néo-Zélandais propose la suppression de 300 postes

Maintenant que le budget du gouvernement a été confirmé, des agences gouvernementales vont révéler comment elles envisagent de réduire leurs coûts, conformément aux instructions de la ministre des finances, Nicola Willis. Plus de 300 emplois devraient être supprimés au ministère de l'environnement, qui verrait ses effectifs réduits de près d'un tiers (passant de 993 à 690). Plusieurs syndicats ont déclaré que le travail essentiel de lutte contre le changement climatique, de nettoyage des rivières et de sauvegarde de la biodiversité risque d'être mis en péril par ces coupes budgétaires. [RNZ](#)

La Nouvelle-Zélande accorde 20.5 M NZD à un grand projet d'énergie renouvelable à Niue

Cet investissement permettra de réduire la dépendance de l'île à l'égard du diesel. Ce projet portera à 80 % la production d'énergie renouvelable en Niue. La Nouvelle-Zélande consacrera également 2 M NZD au Niue Ocean Wide Trust, qui vise à développer une économie bleue et à assurer la conservation à long terme des océans et la résilience climatique. Cette annonce intervient parallèlement à celle d'un accord visant à renforcer les relations entre les deux pays, et en reconnaissance des 50 ans d'autonomie de Niue dans le cadre d'une libre association avec la Nouvelle-Zélande. [RNZ](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)